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2025.2.25（火）　第3379回　例会報告
例会日…火曜日（12：10）～ロイヤルチェスター前橋
（第1回　昭和28年9月8日創立）

会　　　長…岡部　幹雄

幹　　　事…前田　　修

クラブ会報委員長…関口　尚人

編　集　者…浦　　友治

2024-2025｜ロ ータリー の マジック　THE MAGIC OF ROTARY

U n l e a r n  R o t a r y  ロータリーを 解き放 て

  点　鐘  　岡部会長

  ロータリーソング  　「我等の生業」

  ビジター紹介  　岡部会長

◎前橋市文化国際課文化国際係

� 係長　高橋　　勉　さん

� 　主任　野村　明香　さん

◎群馬大学　ウクライナ学生� ポリナ　さん

� 学務部海外交流課長　福島　珠美　さん

  感謝状交付  　岡部会長

米山功労者　平出武史会員

  会長報告  　岡部会長

　ロ－タリ－の創立記念日は２

月23日とされていますが、こ

れは今から120年前の1905年

２月23日に最初のロータリ－

クラブの会合が持たれたからと言われています。です

から今年はロータリ－創立120周年と言うことになり

ます。その日、ポール・ハリスとシルベスタ－・シー

ルは二人して夕食にスパゲティ－を食べた後、ハイラ

ム・ショ－レとガスタ－バス・ローアの待つシカゴ市

ディアポ－ル街ユニティ・ビル711号室にあるローア

の事務所に向かい、大都会に来たばかりの人がお互い

を知り合うことが出来た小さな地域社会で持ったよう

な交際・親しみ・職業上の機会を得るのに役立つよう

なクラブを作ることについての全般的なことを話し合

いました。その結果生まれたのが現在のロータリ－ク

ラブで、２月23日はロータリ－創立の日とされ、ク

ラブ定款第14条第4節に規定されています。一昨日の

上毛新聞に国際ロ－タリ－創立記念日の広告が掲載さ

れていました。

  会長の時間  　岡部会長

　古典落語や講談に『三方一両損』と題されたものが

あります。ご存じの方も多いと思いますが、簡単にあ

らすじを申しますと、江戸時代、左官（建物の外壁や

壁などを小手を使って塗る職人）職人の金太郎が道で

財布を拾い中を見てみると書付と印鑑と三両が入って

いる。書付に書かれた住所を頼りに尋ねてみると大工

職人：吉五郎の家である事が分かる。財布を返そうと

すると『書付と印鑑は大事なものだから受け取るが、

落とした金はもう自分のものではないから』と言って

三両は受け取ろうとしない。金太郎の方も『拾った物

の落とし主が分かったのだから返すのが道理だ』と

言ってどうしても渡そうとする。受け取れ・受け取れ

ないの言い争いになり、ついには取っ組み合いの喧嘩

になってしまう。騒ぎを聞きつけた吉五郎の大家さん

が出てきて『受け取ってお礼をすれば良いではないか』

と大工職人を説得しようとするが『落としたものを受

け取るのは江戸っ子の恥で仲間内の笑いものになって

しまう』と言い張ってどうしても受け取ろうとしない。

最終的に町奉行所に訴え出てお奉行様から説得して貰

おうということになる。職人二人と両方の大家さん、

合計四人で奉行所の白洲に出ると、現れたのが南町奉

行の大岡越前上忠相、双方の言い分を聞いたのち、一



※クラブ会報は会員の敬称は略させて頂きます

旦三両の金を預かり退席した後暫くして戻って来ると

二人に二両ずつ渡し、言うことには『届けられた金を

吉五郎が受け取れば吉五郎に三両入り、いらないと言

われた金を金太郎が受け取れば金太郎に三両入る、奉

行の越前が三両預かったままでいれば三両越前に入る

が、奉行が一両足して二人に二両ずつ褒美として与え

ることにする。こうすると三人が一両ずつ損をしたこ

とになる。これを三方一両損の調べと申す。』と言っ

てお裁きが終わり、この後食事が振舞われてオチとな

ります。この話は、結局全員が損をするだけの詰まら

ない話ではないかという解釈もあるようですが、二者

の間にもめ事があり、ある選択をすると一方が有利に

なり他方が不利となる、別の選択をするとその逆にな

る。こんな時に第三者が現れて第三者自身も多少損を

するが何とか対立する両者を納得させて遺恨を残さず

に話を纏める。そんな落語の中の様な話が現実に起こ

れば良いなと思います（注：この頃はウクライナ－ロ

シア間の停戦交渉が始まるかもしれない状況下。）

  幹事報告  　前田幹事

１．�職場訪問の件

　　�来週の３月４日は例会終了に

ＮＨＫ前橋放送局での職場訪

問が予定されております。

　　 ご出席の方は、時間及び交通手段をご確認の上現

地集合をお願い致します。

２．ブリキマンネット部会の件

　　�本日18時より第２回交流・懇親会が割烹「松し満」

で開催されます。

　　 ご出席予定の方は、お間違えの無いようにご参加

下さい。

３．次回例会会場について

　　 次回の例会３月４日、例会会場はロイヤルチェス

ター前橋となります。

 お間違えのないようご確認のうえ、ご参加下さい。

  副幹事報告  　片山副幹事

例会変更のお知らせ

富岡中央ＲＣ

  出席報告  　

会　員　数：117名

出　席　者：� 64名

欠　席　者：� 53名

本日出席率：57.14％

尚、前々回は修正されまして：67.86％

メイキャップ：２名

ニコニコBOX 　作能会員

■岡部 会長、前田幹事、片山副

幹事…前橋市文化スポー

ツ観光部文化国際課・高

橋勉係長様卓話を頂き有

難うございます。

 ポリナさん、前橋クラブへようこそ、歓迎致し

ます。

■大本�　　寛…結婚記念日に、お花を頂きました。あ

りがとうございました。妻も大変喜んでいました。

  会員報告  　

本田パストガバナー

  学生報告  

群馬大学　ウクライナ学生　　ポリナさん

学務部海外交流課　福島　珠美さん

  外部卓話  

講師紹介　プログラム委員会　小林幹昌委員長

前橋市文化国際課文化国際係　係長　高橋　　勉さん

主任　野村　明香さん

ロータリーソング  　「４つのテスト」

  点　鐘  　岡部会長

  今日の昼食  


